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A Secretaria Estadual de Saúde foi notificada de mais três casos suspeitos da varíola

dos macacos (Monkeypox). Até aqui, o Estado recebeu quatro notificações da doença e

confirmou um caso - de um homem vindo de São Paulo. Pernambuco ainda não registra

transmissão local da varíola dos macacos. Todos os casos possuem histórico de viagens

para o exterior ou para estados que já confirmaram disseminação comunitária. Viida Urbana 12

Estado confirma caso
devaríola dosmacacos

Monkeypox

RECOMEÇO

Pernambuco destina mais
R$ 22milhões para auxílios às
vítimas das chuvas no estado

Vida Urbana 13

A-ha retorna ao
Recife para quarto
show desde 1991
Viver 8

INGRESSOS ESGOTADOS

CANDIDATOS USARÃOVIATURAS BLINDADAS
A Polícia Federal editou uma série de normativos para garantir a segurança dos candidatos em meio ao

clima eleitoral tenso. A PF adquiriu viaturas blindadas que serão utilizadas como carros VIIP. Política 5

Olinda terá
iluminação
de LED
Anova iluminação,mais
econômica e brilhante, da
avenidaMarcos Freire
começou a ser instalada
ontem. A estimativa é de
que a troca ocorra ematé
ummês. Vida Urbana 14

NAORLA

Prisão
provisória é
decretada
Acusado de estupro,
anestesista passou por
audiência de custódia
ontem. Duas pacientes
que podem ter sido
abusadas ainda irão
depor. Giro 7

ESTUPRO

Clarissa
aceita a
convocação
de Bolsonaro
A pedido do presidente, os

caminhos políticos da deputada

estadual Clarissa Tércio e do

vereador Júnior Tércio terão

rumos invertidos. Ela agora será

candidata à Câmara e ele busca

vaga na Alepe. Política 3

ELEIÇÕES
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Em algum tempo

futuro, algum arqueólogo

definirá qual terá sido o

último Sapiens

Você certamente já passou por
ruas das grandes cidades brasilei-
ras, incluindo o Recife, e viu um
poste com um emaranhado de fios
totalmente desorganizados. Os seto-
res de telecomunicações e de ener-
gia estão empenhados em resolver
essa questão, que não causa apenas
problemas estéticos aos centros ur-
banos, mas também de segurança e
clandestinidade na oferta de servi-
ços. A Anatel e a Aneel realizaram,
recentemente, uma consulta públi-
ca para o Regulamento de Comparti-
lhamento de Postes entre distribui-
doras de energia elétrica e prestado-
ras de serviços de telecomunicações.

O tema requer urgência para en-
dereçar os problemas práticos de se-
gurança das instalações, que afli-

gem toda a sociedade, e deman-
dam foco na fiscalização e zelado-
ria, além do entendimento de que
o poste é uma facilidade essencial
para ambos os setores, bem neces-
sário para o contínuo desenvolvi-
mento da sociedade digital. A Tel-
Comp (Associação Brasileira das
Prestadoras de Serviços de Teleco-
municações Competitivas) apresen-
tou um conjunto de propostas para
acabar com o subsídio existente en-
tre os dois setores por meio da mo-
dicidade tarifária, que abocanha
um valor significativo em aluguel
dos postes para uso das operadoras
de telecomunicações.

Nossa proposta é a criação de
um Grupo de Trabalho de Coorde-
nação de Compartilhamento de In-

fraestrutura - Postes, composto pe-
la Anatel, Aneel, Ministério das Co-
municações, Ministério de Minas e
Energia e associações setoriais, com
a finalidade estratégica de orientar,
disciplinar e fiscalizar a regulari-
zação da ocupação dos postes, de-
finindo metas e monitorando to-
do o processo. Para isso, será cria-
da uma Entidade Gestora Nacional
de Infraestrutura, sem fins lucrati-
vos, responsável pela operacionali-
zação desse compartilhamento de
infraestrutura.

Caberá a essa entidade nacional a
função de organizar a ocupação nos
postes, fazendo a gestão e regulari-
zação das infraestruturas comparti-
lhadas e dimensionando a infraes-
trutura. Um ator muito importante

nesse processo é o zelador, responsá-
vel pela fiscalização e acompanha-
mento das atividades de reordena-
mento. São empresas locais tercei-
rizadas, com expertise em ativida-
de de manutenção de redes aéreas,
que utilizarão um software de mo-
nitoramento capaz de uniformizar
as informações em todo o País. Con-
tarão, inclusive, com um carro equi-
pado com câmeras inteligentes, ca-
pazes de fazer a leitura dos postes,
fiscalizando até 1.200 unidades por
dia, dez vezes mais que a capacida-
de de uma equipe humana.

Hoje, um provedor de internet pa-
ga, em média, R$ 4,77 pelo uso de
cada poste onde passa sua rede, va-
lor que embasará a constituição da
Entidade de Gestão. A tendência é de

um incremento de receitas, pois os
zeladores serão capazes de identifi-
car e reduzir a informalidade e as
ocupações clandestinas, diminuin-
do, assim, a concorrência desleal.

Nesse aspecto, como a entidade
não terá fins lucrativos, as receitas
produzidas pela maior eficiência
podem ser convertidas na acelera-
ção da regularização dos postes. Es-
tima-se um prazo de dez anos pa-
ra readequar um universo de 10 a
12 milhões de postes no Brasil. Não
se trata de uma solução milagro-
sa, mas de uma abordagem com re-
gras claras para a solução efetiva

desses problemas.

* Presidente executivo da Tel-

Comp

Postes: EntidadeGestoraNacional e reordenamento semdinheiro novo

Luiz Henrique Barbosa *
opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br

Rodrigo Pellegrino de Azevedo *

Ler e poder se conectar com ou-
tras mídias, ao mesmo tempo, atra-
vés de outros artefatos é uma reali-
dade que moldará as novas gerações.
Dito isso, pretendo ensaiar com vo-
cês alguns cenários não mais impro-
váveis, posto já presentes em nosso
dia a dia. Circunstâncias e situações
corriqueiras que vão moldando nos-
sa maneira de pensar e agir afetiva-
mente, socialmente e politicamen-
te. Isso em razão do avanço da tec-
nologia que deixará para trás, gera-
ções não adaptadas e tornará as ge-
rações futuras, algum novo tipo de
humanidade. Nietzche disse, certa
feita, que a máquina de escrever mu-
dou a sua forma de pensar; tecnolo-
gia modificando o homem.

Há um estudo da McCrindle que
apresenta as principais característi-
cas de cada geração (ver no www.the-
geniusworks.com/2020/09/rise-of-ge-
neration-alpha-how-the-children-of-
-todays-global-pandemic-will-shape-

-our-future-through-their-lockdown-
-experiences). O acesso a esse estudo
destaca algumas características que
podem tornar interessante nos olhar-
mos no espelho e, ao mesmo tempo,
enxergar outros que conosco ainda
habitam este planeta, sem tanto es-
panto, possibilitando-nos entender
mais as futuras gerações.

Para tanto, quais tipos de pessoas
ainda habitam esse planeta? Primei-
ramente as pessoas com mais de 74
anos, nascidas antes de 1946, segun-
do o estudo, chamada de “Builders”,
geração influenciada pela 2ª Guer-
ra Mundial e por um modelo de li-
derança de “Comando”. A geração
da maioria dos avós. Cada geração
guarda consigo aspectos interes-
santes; o marco social e o modelo
de liderança são exemplos destaca-
dos no link citado.

A geração seguinte (pessoas entre
1946 e 1964), os “Baby Boomers”, que
viveram a Chegada do Homem à Lua

e caracterizada por um modelo de li-
derança de “Direção”.

A geração “X” (nascida entre 1965
e 1979), a minha geração, influen-
ciada pela Crise do Petróleo e Guer-
ra Fria, caracterizada por um mode-
lo de “Coordenação”.

A geração “Y” (dos nascidos entre

1980 e 1994), que viveram o 11 de Se-
tembro, caracterizada pelo conheci-
mento do Ipod e de um “Guia Inspi-
rador” como ideal de líder.

A geração “Z” (nascidos entre 1995 e
2009), que nasceram usando o Spotify
e influenciada pelo “Empoderamen-
to” como modelo de liderança. Por úl-

Seremosumanova espécie

opiniao.pe@diariodepernambuco.com.br

timo, a geração “Alpha” (nascidos en-
tre 2010 até 2024), cuja perspectiva
deverá passar por um modelo de lide-
rança de “Co-Criação”, uma geração
inserida em tecnologias disruptivas.

Com isso, chamo a atenção para o
fato de que o convívio entre essas ge-
rações passa por uma crise, já que, em
minha ótica, os códigos sociais e de
modelos das gerações “Z” e “Alpha”
são completamente apartados das ge-
rações anteriores, guardando seme-
lhanças com as mais próximas ante-
riores e muito mais distinção e dis-
paridade com as mais antigas com a
longevidade alargada no tempo. Es-
se fato traz um efeito estranho aos
tempos atuais. Temos cada vez mais
jovens que entendem irrelevante al-
gumas experiências históricas, pois
elas nada se correlacionam com a sua
experiência atual, de um mundo digi-
tal, sem qualquer conexão com o que
se entende como analógico.

Gosto de observar, muitas vezes, o
comportamento das crianças atuais
à mesa das refeições. Os pais dele-
garam aos jogos digitais o papel de

“babás” educadoras de seus filhos.
As crianças passam o tempo todo
em seus “devices” pessoais, jogan-
do alguma coisa para o bem e sos-
sego das famílias à mesa.

Esses novos seres irão ser “progra-
mados” por novos códigos. Aprende-
rão a se reprogramar mais rápido
através das máquinas digitais e não
mais pelo exemplo seguido do com-
portamento familiar, o que talvez
implique em uma nova ideia de fa-
mília. Outro dia, a avó de uma crian-
ça dessa nova geração “Alpha”, cha-
mou atenção para o fato de sua ne-
ta estar falando com sotaque cario-
ca e em inglês. Justificou isso em de-
corrência dos programas infantis no
YouTube e outras plataformas. O so-
taque é um traço, apenas, desse no-
vo ser humano. Por certo, ainda vere-
mos pessoas se “(auto)programando”
ou sendo “programadas”. Cada uma
delas será um outro ser. Em algum
tempo futuro, algum arqueólogo de-
finirá qual terá sido o último Sapiens.

* Advogado
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Jair Bolsonaro “convoca”
Clarissa para a Câmara
Deputada estadual já havia lançado pré-candidatura à reeleição, mas amudança

de planos foi feita a pedido do presidente, após reunião ocorrida emBrasília

TÁDZIO ESTEVAM

politica@diariodepernambuco.com.br

A
pedido do presidente
Jair Bolsonaro, os ca-
minhos políticos da

deputada estadual Clarissa Tér-
cio (PP) e do vereador Júnior
Tércio (PP) tomarão outros ru-
mos. A partir do movimento
que o presidente tem feito nos
estados para fortalecer suas ba-
ses e, consequentemente, sua
reeleição, Clarissa Tércio dei-
xa de concorrer à reeleição na
Assembleia Legislativa e passa
a disputar uma vaga na Câma-
ra dos Deputados, em Brasília.
Já Júnior Tércio, que antes iria
concorrer a deputado federal,
irá tentar uma das 49 vagas na
Alepe. A notícia da inversão dos
cargos foi dada ao Diario após
Bolsonaro bater o martelo em
reunião ocorrida em Brasília.

“Este é um movimento de
construção nacional que conta
com a participação do minis-
tro da Casa Civil, Ciro Noguei-
ra, e do presidente da Câmara
dos Deputados, Artur Lira. Isso
evidencia todo o trabalho da fa-
mília Tércio em Pernambuco,
assim como a afinidade com o
presidente”, disse o deputado fe-
deral e presidente estadual do

Partido Progressistas, Eduardo
da Fonte. Segundo ele, pesqui-
sas nacionais vêm identificando
quem mais representa o presi-
dente em cada estado. “Por isso
que a deputada e o vereador fo-
ram convocados para mudar o
cenário em Pernambuco”.

MISSÃO

Clarissa de Tércio recebeu a con-
vocação de Bolsonaro como uma
missão que já vem sendo exe-
cutada desde à campanha elei-
toral do atual presidente. “Is-
so é fruto de um trabalho que
a gente vem fazendo desde an-
tes da campanha e que não pa-

rou. Sempre fomos muito linka-
dos com o presidente que é um
grande representante do povo”.
Com este novo cenário, a depu-
tada sendo eleita pretende am-
pliar a nível nacional o que já
vinha executando no estado du-
rante sua gestão como deputada.

“Vamos continuar represen-
tando e defendendo os valores
da família. No nosso primeiro
mandato na Alepe adquirimos
experiência. Faço parte das co-
missões de Direitos Humanos e
Saúde, onde temos feito um tra-
balho muito pesado de fiscali-
zação. Iremos levar nossa expe-
riência para a Câmara Federal
para defender as pautas mais
polêmicas”, concluiu.

UNIDADE

Para Junior Tercio, a missão se-
rá manter a unidade, alinhan-
do as estratégias nacionais às
estaduais. “Em relação à nossa
convocação, com o pedido vin-
do direto do presidente, nos
sentimos acolhidos e fortaleci-
dos. Vamos manter a unidade.
Somos um só. O meu mandato
no Recife já tem mostrado isso.
Trabalho social, contra as dro-
gas, fortalecimento da família.
Pilares de fé”, disse.
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A deputada

e o vereador

foram convocados

para mudar o

cenário em

Pernambuco”

Eduardo da Fonte,
presidente do PP em Pernambuco

POLÍTICA
DIARIOdePERNAMBUCO |

blogdorhaldney@diariodepernambuco.com.br

por Rhaldney Santos

Diario político

Candidato
Ementrevista à TVNova, o pastor, cantor gospel e pré-can-

didato ao governo de Pernambuco pelo PRTB, Esteves Ja-
cinto ficou desconfortável ao ser perguntado sobre qual can-
didato apoiará na disputa para a Presidência da República:
“Depende muito do partido, o candidato que o PRTB apoiar,
também apoiarei”, declarou. No entanto, Esteves também
afirmou que independente da decisão do partido não vota-
rá em Lula, e que apoiou o atual presidente Jair Bolsonaro
no ano de 2018: “Sou conservador, não sei se isso diz algo
aos que estão nos acompanhando”. Sobre as questões de
saúde, educação e mobilidade, o candidato falou que a si-
tuação dos setores está “defasada” e chamou o ex-governa-
dor socialista Eduardo Campos de “bommaquiador da rea-
lidade”. Jacinto não apresentou soluções claras para os pon-
tos abordados, mas falou que “pretende mudar a situação
de Pernambuco” e disse “crer em Deus para ser eleito”

Lula vem

O ex-presidente Lula (PT)

vem a Pernambuco na pró-

xima semana, nos dias 19 e

20. Ao lado do governador

Paulo Câmara (PSB), o pe-

tista deve tentar alavancar

a campanha do pré-candi-

dato da Frente Popular Da-

nilo Cabral (PSB). Já estão

confirmadas as visitas ao

Recife e Garanhuns, e uma

fonteme garantiu: “Lula fa-

lou da intenção de ir a Sal-

gueiro, no Sertão, por con-

ta da transposição,masain-

danãoestá confirmado”.Na

ocasião, é provável que se-

ja confirmada a candidatu-

ra de Luciana Santos

(PCdoB) como vice-gover-

nadora na chapaque já con-

ta tambémcomTeresa Lei-

tão (PT) comopré-candida-

ta ao Senado.

Bolsonaro vai

O presidente Jair Bolsona-

ro (PL) vai estar no próximo

sábado, em Fortaleza, no

Ceará, para participar do

encontro cristão: Marcha

Para Jesus. No vídeo gra-

vado ao lado do deputado

estadual André Fernandes

(PL-CE), o presidente avisa

que do aeroporto para o lo-

cal da concentração do

evento, na capital cearen-

se, o deslocamento vai ser

de moto. A mensagem é

praticamente um convite

aos seus apoiadores para

que formemmais uma das

já tradicionais motociatas.

Aqui em Recife, os organi-

zadores da Marcha anun-

ciaram que pretendemque

o ato não tenha conotação

política ou seja usado co-

mo palanque eleitoral.

Mulher

ApresidentedoMDBMulher

emPernambuco, IzaArruda,

anunciou o apoio e parceria

doex-prefeitodeVertentedo

Lérioeex-deputadoestadual,

dr. Valdi, na sua pré-candi-

datura a Assembléia Legis-

lativa de Pernambuco.

Entrevista

O deputado estadual João

Paulo (PT), e na sequência,

a pré-candidata a deputa-

da estadual Delegada Pa-

trícia Domingos (PSDB) se-

rão entrevistados hoje, a

partir das 9h, na Rádio Clu-

be AM 720. A transmissão

é simultânea pelos canais

Diario de Pernambuco no

YouTube e no Facebook.

_00303_0www.diariodepernambuco.com.br/politica

Editor: Filipe Assis Editor assistente: Jailson da PazTelefone: 2122.7508 e-mail:politica@diariodepernambuco.com.brRecife, quarta-feira, 13/07/2022

Marido de

Clarissa, Pastor

Júnior Tércio

tentará vaga na

Alepe

D4Sign 1ea9b6a3-7d7d-45a0-8076-3b8b37961403 - Para confirmar as assinaturas acesse https://secure.d4sign.com.br/verificar
Documento assinado eletronicamente, conforme MP 2.200-2/01, Art. 10º, §2.



do do capitão”, disse uma fon-
te em reserva.

COMJOÃOCAMPOS
No último final de semana,
Danilo Cabral e o prefeito João

Campos iniciaram uma grande
arrancada da pré-campanha da
Frente Popular no Recife com
uma série de atos.

“Depois de percorrer todos
os cantos de Pernambuco, va-

mos intensificar a campanha
na Região Metropolitana. Eu
conheço a realidade do Reci-
fe, fui secretário de Adminis-
tração e vereador da cidade.
Junto com João, que está fa-
zendo uma grande gestão, va-
mos construir uma bonita vi-
tória no Recife. Sob a sua lide-
rança, a nossa pré-campanha
só tem a crescer. É alavanca no
canto”, destacou Danilo.

ALIANÇAS
Durante visita pelo Agreste do
estado semana passada, Dani-
lo uniu em seu palanque as
três principais forças políticas
do município de Brejo da Ma-
dre de Deus. “O momento é de
unir Pernambuco. Foi assim que
eu aprendi a fazer com Eduar-
do. Será assim que vamos go-
vernar”, cravou Danilo. O pré-
-candidato recebeu o apoio po-
lítico do prefeito Roberto Asfo-
ra. “Meu caro governador, po-
de contar comigo e com meu
povo, que marcha comigo há
muito tempo”, disse.

Danilo deve
colar emLula
durante visita
Agenda do ex-presidente na próxima semana em

Pernambuco será trabalhada para impulsionar a

candidatura do socialista ao governo do estado

A
vinda de Lula a Per-
nambuco na próxima
semana (19 e 20) será

construída para ajudar o pré-
-candidato do petista ao gover-
no do estado, Danilo Cabral
(PSB), a subir nas pesquisas. O
socialista pretende reforçar sua
imagem como único pré-can-
didato oficial em Pernambu-
co e deverá oficializar sua vi-
ce, Luciana Santos (PCdoB) ao
lado do ex-presidente.

O roteiro da visita de Lula
será definido após reunião da
executiva estadual do PT ho-
je. Especula-se que o pré-can-
didato cumpra agenda junto
com a Frente Popular no Re-
cife, em Garanhuns (Agreste)
e, possivelmente, em Serra Ta-
lhada (Sertão do Pajeú). Infor-
mações em reserva apontaram
que o partido está organizando
um grande evento com a par-
ticipação da militância na ca-
pital pernambucana ainda no
dia 19. Além desse evento, está
para entrar na agenda do pre-
sidenciável uma visita às obras
da Transposição do São Francis-
co em Serra.

A chegada de Lula também
tem como objetivo alavancar
a pré-campanha de Danilo Ca-
bral, arrebatando os eleitores
que ainda estão divididos en-
tre o socialista e a pré-candi-
data ex-petista, Marília Arraes.
“Quando as pessoas ouvirem
pessoalmente o presidente di-
zer que o melhor para o esta-
do é Danilo Cabral como go-
vernador, muitos militantes
irão se decidir sob o coman-

A “PEC das bondades”, que
entregará benefícios sociais e
aumentará o Auxílio Brasil, foi
aprovada em primeiro turno,
na noite de ontem, na Câma-
ra dos Deputados. Foram 393
votos a favor, 12 contra e duas
abstenções, totalizando 407.

Conhecida como PEC Ka-
mikaze e rechaçada, há meses
atrás, pelo ministro da econo-
mia, Paulo Guedes, o governo
mudou de ideia e trabalhou
para obter um quórum para
aprovação nesta terça. A pres-
sa tem dois motivos: o reces-
so parlamentar e o prazo para
que os programas sociais be-
neficiados pela PEC comecem
a mostrar o efeito a partir de
agosto, antes das eleições.

Um acordo entre o presiden-
te da Câmara, Arthur Lira (PP-
-AL), e a oposição, em uma re-
união, na manhã de ontem,
inverteu a ordem das vota-
ções da PECs. Lira abriu a ses-
são avisando que iria votar o

primeiro turno da PEC 11, que
instituiu um piso salarial pa-
ra a categoria da enfermagem.

Ele também impôs um ho-
rário determinado para encer-
rar essa etapa. “Conto com a
colaboração dos líderes”, avi-
sou. A primeira matéria foi
aprovada e a estratégia fun-
cionou: o quórum aumentou
consideravelmente.

A votação da PEC das bon-
dades começou e, enquanto
os líderes orientavam, houve
uma queda na conexão da in-
ternet na Câmara, o que não
permitia que os deputados
votassem remotamente. Li-
ra explicou que os dois servi-
dores instalados na Câmara
— de empresas diferentes —
apresentaram instabilidade.

Desse modo, os líderes ini-
ciaram uma empreitada atrás
dos deputados para que votas-
sem presencialmente e apro-
vassem o texto. (TaináAndrade,

do Correio Braziliense)

O procurador-geral da Repú-
blica, Augusto Aras, afirmou
que aguarada elementos sufi-
cientes para federalizar a in-
vestigação a respeito do assas-
sinato do guarda municipal
Marcelo Aloizio Arruda, te-
soureiro do PT. A declaração
ocorreu após reunião com os
partidos de oposição, ontem.

“Precisamos obter a conclu-
são do inquérito para analisar
se há ou não possibilidade téc-
nica para fazer o requerimen-
to de federalização. Lembran-
do que há precedentes que
houve requerimentos anteci-
pados e que não houve êxito
nesses requerimentos feitos
ao STJ (Superior Tribunal de
Justiça)”, declarou, em entre-
vista ao final da audiência.

Aras disse que espera a con-
clusão do inquérito para a pró-
xima terça-feira e que, a partir

daí, poderá se manifestar so-
bre a responsabilidade da apu-
ração. “É preciso entender es-
pecialmente a motivação, as
circunstâncias, para ver se os
fatos atraem a competência
da Justiça Federal”, afirmou.

O encontro também tratou
do aumento dos casos de vio-
lência política no país, da re-
lação entre os episódios re-
centes e o discurso de ódio,
além de medidas para prote-
ger a democracia e o resulta-
do das eleições deste ano.

Na reunião, Augusto Aras
destacou que deve-se respei-
tar a atribuição de cada insti-
tuição. “A força do Estado es-
tá nas instituições atuarem
dentro de suas atribuições e
dentro dos limites estabeleci-
dos pela Constituição e pelas
leis”, disse. (Luana Patriolino, do
Correio Braziliense)
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Votação da PECdeve
ser retomada hoje

AugustoAras aguarda
conclusão de inquérito

BONDADES

CRIME
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Depois de percorrer

todos os cantos

de Pernambuco,

vamos intensificar

a campanha na

Região Metropolitana”

Danilo Cabral,
pré-candidato ao governo do estado

Ideia é colocar Danilo

como único candidato

de Lula no estado
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Após quatro anos, de
volta ao local da facada
Agenda na cidademineira, na próxima sexta-feira, será a primeira desde o

atentado que Bolsonaro sofreu durante a campanha presidencial de 2018

O
presidente Jair Bolsona-
ro (PL) decidiu ontem
manter a viagem pre-

vista em Juiz de Fora na próxi-
ma. A informação foi confirma-
da ontem pelo senador Carlos
Viana (PL-MG) e pelo deputado
federal Marcelo Álvaro Anto-
nio (PL-MG) após reunião com
o chefe do Executivo no Palá-
cio do Planalto.

A agenda anteriormente ha-
via sido cancelada, segundo o
senador, por conta de “choque
de agendas”. Será a primeira vez
desde a facada durante a cam-
panha eleitoral de 2018 que o
presidente Bolsonaro retornará
ao local. Ele deve participar de
motociata e agendas religiosas.

Perguntado se havia preo-
cupação com a segurança do
presidente, o senador se dis-
se “tranquilo” e que o caso de
Foz de Iguaçu é pontual. “Ape-
sar de toda a discussão que há
em torno disso politicamen-
te, o governo está muito tran-
quilo de que não há esse acir-
ramento como está lá. É uma
questão isolada, esse é um as-
sunto que está ligado àquelas
duas pessoas. Pode ter um con-
texto, mas não tem nenhuma
ligação de aumento de violên-
cia, nada disso. Não há sinais
disso no Brasil. Porque, se hou-
vesse, a Presidência seria um
dos primeiros a se preocupar
com um todo, mas não é isso. É
uma questão que nós entende-
mos que está ligada só ao pro-
blema de Foz do Iguaçu, é pon-
tual”, disse.

A Polícia Federal editou,
ontem, uma série de nor-
mativos para garantir a se-
gurança dos candidatos em
meio ao clima eleitoral ten-
so. Entre outras medidas, a
instituição adquiriu viatu-
ras blindadas que serão uti-
lizadas como carros VIP dos
candidatos em seus deslo-
camentos durante o perío-
do em que estiverem prote-
gidos por esta Polícia Fede-
ral. A medida pode servir pa-
ra candidatos a todos os car-
gos eletivos, mas a PF ainda
não deixou claro quais rece-
berão essa proteção especial.

A instituição também pro-
moveu capacitações para po-
liciais que atuarão na ope-
ração e formou equipes es-
pecializadas em proteção à
pessoa. Segundo a PF, essas
unidades foram alinhadas
“técnica e doutrinariamen-
te”, sendo que entre ano pas-
sado e este ano, mais de 160
policiais federais foram for-
mados na Academia Nacional
de Polícia através do Curso
Básico de Proteção à Pessoa.
(João Gabriel Freitas, do Correio

Braziliense)

REPRODUÇÃO/ FACEBOOK

Candidatos

vão usar

viaturas

blindadas
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Presidente chegou aPresidente chegou a

cancelar a visita, mas

decidiu mantê-la

COMPARAÇÕES
Em várias ocasiões, Bolsonaro
costuma citar a facada em Mi-
nas Gerais, onde diz ter “nas-
cido de novo”. Em meio à tra-
gédia envolvendo a morte do
guarda municipal e tesoureiro
do PT, Marcelo Arruda, ocorri-
do no último dia 9 em Foz do
Iguaçu, o presidente tem com-
parado os casos. “O cara faz um
boletim de ocorrência, diz ele
que [o agressor] chega lá gri-

tando “sou Bolsonaro”. Eu não
vi. E eles grafaram na Folha
de S.Paulo: “bolsonarista ma-
ta”. Quando o Adélio me esfa-
queou, ninguém falou que ele
era filiado ao PSol”, disse nes-
ta segunda.

HOMICÍDIO
Arruda foi morto a tiros no sá-
bado passado durante a própria
festa de aniversário, de 50 anos,
que tinha como tema o Partido

dos Trabalhadores (PT). Segundo
relatos, o atirador seria apoia-
dor do presidente e invadiu a
festa gritando o nome do polí-
tico. Jorge José da Rocha Gua-
ranho é o agente penitenciário
que, de acordo com o boletim
de ocorrência registrado na Po-
lícia Civil do estado, teria ma-
tado o guarda municipal. Ele
está internado em estado está-
vel em um hospital local. (In-

grid Soares, do Correio Braziliense)

ELEIÇÕES

Militares
pedemdados
de 2014 e 2018
As Forças Armadas

enviaram um ofício ao

Tribunal Superior Eleitoral

(TSE) solicitando dados

como boletins de urnas,

registro digital do voto e os

logs das urnas das eleições

de 2014 e 2018. No

documento, os militares

afirmam que as informações

devem ajudar a “esclarecer e

conhecer os mecanismos do

processo eleitoral com a

finalidade de permitir a

execução das atividades de

fiscalização do processo

eleitoral”. (Correio Braziliense)
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Conta de luz cai 4,07% a
partir de hoje no estado
Queda na tarifa é consequência da determinação do Supremo Tribunal

Federal para que se excluísse o ICMS da base de cálculo do PIS/Cofins

A
Agência Nacional
de Energia Elétrica
(Aneel) aprovou on-

tem a revisão da tarifa de dez
operadoras no país. A Celpe,
agora Neoenergia Pernambu-
co, está entre elas. Com a de-
cisão, o valor da conta de luz
no estado deve cair 4,07%, em
média. A redução para o con-
sumidor residencial, classifi-
cado como B1, será um pouco
maior, chegando a 4,10%. A mu-
dança passa a vigorar a partir
desta quarta-feira.

Os valores a serem reduzi-
dos resultam da aplicação da
Lei 14.385/2022, que excluiu o
Imposto sobre Circulação de
Mercadorias e Serviços (ICMS),
um tributo estadual, da base
de cálculo do PIS/Cofins, tribu-
tos federais, cobrado na conta
de energia. A lei foi aprovada
pelo Congresso e sancionada
pelo presidente Jair Bolsonaro,
em junho, após decisão do Su-
premo Tribunal Federal (STF).

Em 2017, a Corte Suprema

havia determinado a exclusão
do ICMS da base de cálculo do
PIS/Cofins, por entender que
havia dupla tributação, e, no
ano passado, retroagiu o al-
cance da medida para 15 de
março de 2017.

Além da queda para a Neoe-
nergia Pernambuco, a revisão
tarifária efetuada pela Aneel
se estende para distribuido-
ras com atuação na Paraíba,
do Rio Grande do Norte, Cea-
rá, Sergipe, Bahia, Rio de Ja-
neiro e São Paulo.

Entre as reduções, a maior
queda será sobre as contas de
luz da Energisa Borborema
(EBO), com a média de 5,26%,
enquanto os consumidores re-
sidenciais terão um decrésci-
mo de 5,34%. A EBO atende
a cerca de 225 mil unidades
consumidoras e 510 mil habi-
tantes da região de Campina
Grande (PB).

A Aneel também adiou on-
tem as decisões que envol-
viam as distribuidoras Ener-

gisa Mato Grosso do Sul (EMS),
Energisa Mato Grosso (EMT).
Isso porque os “créditos ain-
da não foram habilitados pe-
la receita federal, bem como
da Equatorial Alagoas e da
Light, em razão de limina-
res judiciais”.

No caso de distribuidoras
cujos processos tarifários ain-
da não ocorreram em 2022, a
agência esclareceu que o cole-
giado do órgão regulador vai
fazer os “devidos cálculos do
impacto da devolução no mo-
mento do reajuste/revisão de
cada empresa”.

Ainda, segunda a agência,
os tributos cobrados a mais
vinham sendo devolvidos des-
de 2021, após a decisão do STF.
Os descontos foram feitos du-
rante as análises dos proces-
sos tarifários anuais. “A agên-
cia já considerava que, dian-
te de situações excepcionais,
poderiam ser utilizados par-
te dos créditos de PIS e CO-
FINS”, pontuou.

O volume de serviços em Per-
nambuco registrou alta de 8,9%
em maio, comparado ao mes-
mo período de 2021. De abril
para maio, no entanto, houve
uma queda de 3,1%. Os dados
são da Pesquisa Mensal de Ser-
viços (PMS) di-
vulgados on-
tem pelo Ins-
tituto Brasilei-
ro de Geogra-
fia e Estatísti-
ca (IBGE). No
acumulado do
ano, o avanço foi de 14,3%, en-
quanto o acumulado dos últi-
mos 12 meses foi de 15,5%.

A categoria Serviços prestados
às famílias apresentou a maior
alta no estado (30,2%) entre as

cinco atividades pesquisadas, na
comparação entre maio de 2022
e maio de 2021. O segmento in-
clui hotéis, bares, academias e
salões de beleza, entre outros
negócios mais dependentes do
atendimento presencial.

S e g u n d o
Tony Sousa,
presidente da
A ssoc iação
Brasileira de
Bares e Res-
taurantes em
Pernambuco

(Abrasel-PE) e dono de restau-
rante, de fato, é possível notar
um avanço no setor, compara-
do a 2021, mas o aumento ain-
da é discreto, quando se consi-
dera a alta da inflação.

PIXABAY /DIVULGAÇÃO

IBGE aponta aumento
no volumede serviços

PERNAMBUCO

Categoria de serviços que

inclui hotéis, academias e

bares foi a quemais

cresceu emmaio de 2022

em relação amaio de 2021
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EURO INFLAÇÃOúltimas cotações (em R$)

Turismo, venda (em R$)Comercial, venda (em R$)

DÓLAR
Junho/2022: 0,67
Maio/2022: 0,47
Abril/2022: 1,06
Março/2022: 1,62

BOLSAS (em %)> <
IBOVESPA

0,06
DOW JONES

-192,51

11/julho: 5,371
08/julho: 5,268
07/julho: 5,345 5,6525,439

CDB
Prefixado, 30 dias (em % ao ano)

14,01

SELIC
Em% ao ano

13,25

POUPANÇA
ANTIGA NOVA

Taxa (%)

0,7303 0,7303
(1,27%)

IPCA do IBGE (em%)

Agência

determinou a

redução da tarifa

em dez operadoras

das regiões

Nordeste e

Sudeste
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A
Justiça do Rio de Janei-
ro transformou em pre-
ventiva, por tempo in-

determinado, a prisão do anes-
tesista Giovanni Quintella Be-
zerra, de 31 anos. O médico foi
preso em flagrante, denuncia-
do por ter estuprado uma mu-
lher durante o parto no centro
cirúrgico do Hospital da Mulher
Heloneida Studart, em São João
de Meriti, na Baixada Fluminen-
se, no último domingo (10). Gio-
vanni passou por audiência de
custódia na tar-
de de ontem.

A juíza Ra-
chel Assad in-
deferiu a liber-
dade provisória
e converteu a
prisão em fla-
grante em preventiva. “O pro-
cesso tramita em segredo de
Justiça para preservar a iden-
tificação da vítima”, informou
o tribunal. Na decisão, a juíza
chama a atenção para a gravi-
dade do ato praticado pelo mé-
dico, que sequer se importou
com a presença de outros pro-
fissionais ao seu lado, na sala
de cirurgia.

“Tamanha era a ousadia e in-
tenção do custodiado de satis-

fazer a lascívia, que praticava
a conduta dentro de hospital,
com a presença de toda a equi-
pe médica, em meio a um pro-
cedimento cirúrgico. Portanto,
sequer a presença de outros pro-
fissionais foi capaz de demover
o preso da repugnante ação, que
contou com a absoluta vulnera-
bilidade da vítima, condição so-
bre a qual o autor mantinha sob
o seu exclusivo controle, já que
ministrava sedativos em doses
que assegurasse a absoluta in-

capacidade de
resistir”, desta-
ca a magistrada.

Rachel Assad
ressalta a bruta-
lidade e a cruel-
dade da ação, di-
vulgada pelos

mais diversos meios de comu-
nicação, demonstrando o mais
completo desprezo do anestesis-
ta “pela dignidade da mulher,
pela ética médica e pelo com-
promisso profissional que fir-
mara não havia muito tempo”.

“Em um parto onde a mu-
lher, além de anestesiada, da-
va à luz seu filho – em um dos
prováveis momentos mais im-
portantes de sua vida – o cus-
todiado, valendo-se de sua pro-

REPRODUÇÃO/TV GLOBO

Giovanni Quintella Bezerra pode ter abusado demais duas pacientes nomesmo dia

fissão, viola todos os direitos
que ela tinha sobre si mesma.
Portanto, o dia do nascimento
de seu filho será marcado pe-
lo trauma decorrente da bru-
tal conduta por ele praticada,
o que será recordado em todos
os aniversários”.

OUTROSCASOS

A titular da Delegacia de Atendi-
mento à Mulher de São João de
Meriti, Bárbara Lomba, responsá-
vel pelo inquérito que apura os

crimes cometidos pelo anestesis-
ta, disse que Giovanni pode ter
abusado de mais duas pacientes
que deram à luz no mesmo dia.
“Essas mulheres, que também
fizeram cesáreas no domingo,
já foram identificadas e devem
prestar depoimento nos próxi-
mos dias”, informou.

Segundo a polícia, os crimes
ocorriam após os partos, na ho-
ra em que os médicos estavam
suturando a paciente. Três mães
atendidas por Giovanni presta-

ram depoimento na delegacia.
Duas médicas e duas assisten-

tes que participaram da equipe
em que Giovanni atuou no úl-
timo domingo disseram à po-
lícia que não prestavam aten-
ção no que o anestesista fazia,
pois estavam concentradas na
cirurgia. “Elas só disseram que
não era normal essa sedação de
deixar a paciente desacordada.
Nesse tipo de cirurgia de cesá-
rea, a mulher fica acordada”.
(Agência Brasil)

PANDEMIA

“Longe de terminar”, diz OMS

O aumento das infecções por

Covid-19mostra que a

pandemia está “longe de ter

terminado”, alertou ontem a

OrganizaçãoMundial da

Saúde (OMS), que amantém

como uma dasmaiores

emergências de saúde

pública internacionais.

“Novas ondas do vírus

mostrammais uma vez que a

Covid-19 está longe de ter

terminado”, disse o diretor da

OMS, Tedros Adhanom

Ghebreyesus, emGenebra.

O número de casos

notificados à agência das

Nações Unidas aumentou

30%nas últimas duas

semanas, devido às

subvariantes da ômicron

- BA.4 e BA.5 - e ao

levantamento dasmedidas

sanitárias. Diante dessa

situação e do aumento da

pressão sobre os sistemas de

saúde, Tedros pediu aos

governos que ajam com

medidas que já semostraram

eficazes. “O vírus corre livre e

os países não estão

administrando efetivamente a

carga da doença”, diz o

comunicado. (AFP)

Prisão em flagrante passa para provisória
Acusado de estupro, anestesista passou por audiência de custódia ontem. Duas pacientes que podem ter sido abusadas ainda irão depor
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O processo tramita

em segredo de Justiça

para preservar a

identificação da vítima

do anestesista
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[ Setlist

in Rio II, o que levou a uma no-
va turnê pelo país, culminando
na passagem por Pernambuco.

A estrutura foi montada por
uma equipe de 40 pessoas e to-
talizou 265 toneladas de equipa-
mentos. Houve relatos de atendi-
mentos médicos antes e durante
o show e também de venda de in-
gressos falsos. Foi a única apre-
sentação do grupo no Nordeste,
que se separaria três anos depois
para que seus integrantes pudes-
sem focar em projetos solo.

Só depois de quase 20 anos,
os noruegueses voltaram a Per-
nambuco, em 2010, com a Fare-

well tour, uma turnê de despedi-
da para o que seria o fim defini-
tivo da banda - mas que, como sa-
bemos, não foi tão definitivo as-
sim. O show foi em 18 de março
de 2010 no Classic Hall, também
paraumgrandepúblico.Em2015,
o trio voltou para uma apresen-
tação especial no Rock in Rio, ce-
lebrando os 30 anos do festival e
da banda, trazendo também um
disco novo, Cast in steel. O retor-
no foi definitivo e a apresenta-
ção do disco passou pelo Classic
Hall, dia 8 de outubro.

A turnê que chega hoje celebra
os 35 anos do bem-sucedido Hun-

ting high and low. O Brasil e o Reci-
fe, como se pode notar, se torna-
ram locais queridinhos nas tur-
nês dos noruegueses. Há inclusi-
ve quem diga que a aclamação
atual do A-ha seja um fenômeno
bem brasileiro, com o grupo não
tendo tanto apelo em países co-
mo os Estados Unidos, por exem-
plo, apesar da influência decla-
rada que o grupo teve em artis-
tas que vão de Kanye West a Col-
dplay. Pois então aqui é o primei-
ro ponto de parada dessa celebra-
ção, com a banda seguindo para
Salvador, São Paulo, Rio, Belo Ho-
rizonte e Curitiba.

Pela quarta vez na capital pernambucana, a

terceira nos últimos 12 anos, banda norueguesa

faz show numClassic Hall de ingressos esgotados

A-haestá

emcasa

_00808_0
Editor:Rodolfo Bourbon
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Em 1991, o grupoEm 1991, o grupo

causou histeria no

Recife com show

histórico no GeraldãoA
ponte Recife-Noruega se
estreita cada vez mais a
partir da banda A-ha, fe-

nômeno do synth pop oitentista
que sempre tem Pernambuco co-
mo ponto de parada a cada pas-
sagem no Brasil. O show de hoje,
no Classic Hall, é a quarta passa-
gem na cidade do trio formado
por Morten Harket (vocais), Paul
Waaktaar-Savoy (guitarra) e Mag-
ne Furuholmen (teclados e sinte-
tizadores), sendo três delas só nos
últimos 12 anos. Os ingressos já
estão esgotados, repetindo o fe-
nômeno de arrastar multidões
em terras nordestinas.

A história da banda com o Re-
cife começa em 1991, seis anos
após o estouro com o disco Hun-
ting high and low, do qual vêm
hits como a canção homônima,

The sun always shine on T.V, que te-
ve grandes números de vendas
sobretudo com o público britâ-
nico, e Take on me, principal can-
ção de trabalho do grupo, cujo
vídeoclipe emblemático venceu
seis prêmios no MTV Video Mu-
sic Awards daquele ano. Chega-
ram a ser indicados ao Grammy
de Revelação no ano seguinte e
o disco vendeu mais de 1,5 mi-
lhões só nos Estados Unidos e 10
milhões mundo afora.

O show na capital pernambu-
cana foi realizado em um Geral-
dão lotado no dia 3 de junho. Da
chegada ao aeroporto à noite da
apresentação, a passagem do trio
gerou muita comoção, com fãs
histéricos. Poucos meses antes, o
grupo tinha realizado um imen-
so show no Maracanã, no Rock

As músicas tocadas pelo

A-ha no último show, sexta

passada, no Festival de

Stavern, na Noruega:

1. Sycamore leaves

2. The swing of things

3. Crying in the rain

4. The blood that moves the

body

5. Train of thought

6. Foot of the mountain

7. We're looking for the whales

8. Cry wolf

9. Forest for the trees

10. You have what it takes

11. Analogue (All I want)

12. I dreammyself alive

13. Here I stand and face the rain

14. Hunting high and low

15. The living daylights

16. The sun always shines on T.V.

17. I've been losing you

18. Take on me

Turnê

celebra os 35

anos do lendário

disco de estreia,

Hunting high and

low, repleto

de hits
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[ Palavras cruzadas [ Astros

ÁRIES (21/03 a 20/04)
A sua personalidade afetuosa se-
rá de grande ajudapara você caso
se envolva emalgum tipo de com-
petição. Aqueles aos quais cabe
decidir vão preferir o seu tipo ao
de uma pessoa mais agressiva.

TOURO (21/04 a 20/05)
As boas ações que você fizer ho-
je com sinceridade, sem segun-
das intenções servirão como se-
mentes para uma farta colheita
no futuro. Ninguém terá que lhe
pedir quando precisar.

GÊMEOS (21/05 a 20/06)
Se está apaixonado por um novo
projeto ou iniciativa, trabalhe por
ele vigorosamente hoje.

CÂNCER (21/06 a 22/07)
Em vez de desanimá-lo, desafios
serão apenas ummeio para o su-
cesso. Você saberá comoaprovei-
tar as pessoas ou circunstâncias
que normalmente o atrapalha-
riam demodo que elas o ajudem.

LEÃO (23/07 a 22/08)
Não desista das suas expectati-
vas hoje, pois a fé realmente re-
move montanhas. Não importa
contra o que esteja lutando, ou
o que venha a ocorrer.

VIRGEM (23/08 a 22/09)
Umamigo empreendedor que lhe
quermuito bempodehoje vir a lhe
mostrar um projeto com grande
potencial de sucesso.

LIBRA (23/09 a 22/10)
Caso você hoje se veja numa si-
tuação em que tenha que tomar
uma importante decisão em re-
lação a alguém a quem ama pro-
fundamente, deixe que seu cora-
ção conduza a sua mente.

ESCORPIÃO (23/10 a 21/11)
Você enfrentará as responsabi-
lidades hoje com muita calma,
e conquistará recompensas se
realizar tudo o que tiver que fa-
zer com carinho

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12)
É possível que hoje alguém que
conheceu recentemente, e por
quem sentiu grande atração, ve-
nha a procurá-lo.

CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/01)
Alguémpode intervir numaques-
tão que lhe era favorável causan-
douma reviravolta vantajosa para
vocênoassunto.Não sepreocupe
com o que ainda não aconteceu.

AQUÁRIO (21/01 a 19/02)
Esse pode ser o dia em que rece-
berá aquela boa notícia que vem
esperando a tempos. A mensa-
gem pode ser apenas o começo,
mas as suas ramificações futu-
ras podem ser imensas.

PEIXES (20/02 a 20/03)
Boas chances de ganhos finan-
ceiros, devido ao seu empenho
pessoal e pelo que outras pes-
soas podem lhe proporcionar.

[ 8 erros

Resolução:1.AntenadaTV,2.SuportedaTV,3.Camisadohomem,4.Calçadohomem,5.Bandeira,6.Montanha,7.Madeiradopiso,8.Caixa.

O
Emmy, maior premiação
datelevisãoestaduniden-
se, divulgou ontem a lis-

ta de indicados para a edição de
2022. Entre as mais de 100 ca-
tegorias da 74ª edição, os desta-
ques ficam com as séries Succes-
sion e Ted Lasso. Nas minisséries,
The white lotus é a grande surpre-
sa. A entrega dos prêmios será no
dia 12 de setembro e terá trans-
missão no Brasil pelo canal TNT.

Figurascarimbadasnaspremia-
ções, Succession e Ted Lasso domi-
naram o Emmy, Globo de Ouro
e Critic Choice Awards e, com as
novas temporadas, buscam mais.
Série sobre a vida e a empresa da
família bilionária Roy, Succession

é a mais indicada, com 25 cate-
gorias. O técnico sensível e esta-
banado Ted Lasso disputa 20. The
white lotus, a minissérie sobre um
crime misterioso em um resort
no Havaí, empata com Ted Lasso
e se torna a produção com maior
númerodenomeaçõesemminis-
série, 20 ao total.

Geralmente na liderança de
edições anteriores, as séries da
Netflix não deixaram a desejar.
Títulos como Round 6, com 14 in-
dicações, Stranger things e Ozark,
ambas com 13, disputam as ca-
tegorias principais. HBO, a casa
da mais indicada Succession, con-
tinua uma máquina de Emmys.

Outras produções fizeram bo-

nito e passam dos dois dígitos
em categorias. É o caso de Hacks
(com 17), Euphoria (16) e Barry
(14). Amazon Prime Video não
fez tanto barulho, porém tem a
forte concorrente e multi-vence-
dora The marvelous mrs. Maisel en-
tre as mais nomeadas, com 12.

Das mais recentes produtoras,
as novatas Apple TV+ e Star+ mos-
traram a que vieram. A primei-
ra emplacou, além de Ted Lasso,
Ruptura, com 14 indicações, e a
veterana The morning show, que
configura na lista de Melhor
atriz em série dramática, com
a atriz Reese Whiterspoon. A
Star+/Hulu, por sua vez, domi-
nou a categoria de minisséries

Succession lidera, Round
6 consegue feito inédito
Lista damaior premiação da TVmundial foi divulgada, com Sucession no topo

com 25 indicações eRound 6 como primeira série de língua não inglesa nomeada

HBO/DIVULGAÇÃO

Succession fez a HBO desbancar a Netflix nas indicações

com Pam & Tommy, com 10 indica-
ções, Dopesick e Dropout. Por fim,
Only murders in the building, es-
trelada por Selena Gomez, Ste-
ve Martin e Martin Short, em-
placou 17 nomeações.

PIONEIRA

Round 6 se tornou a primeira sé-
rie de drama de língua não ingle-
sa a ser indicada para o Emmy.
A violenta sátira sul-coreana

acompanha a história de margi-
nalizados da sociedade compe-
tindo por dinheiro em versões
fatais de jogos infantis. Para re-
petir a façanha do sul-coreano
Parasita no Oscar, o primeiro de
língua não inglesa a ganhar co-
mo melhor filme, Round 6 preci-
sará desbancar Succession, Stran-
ger things, Ozark, Euphoria, Ruptu-
ra, Yellowjackets e Better call Saul
como melhor série de drama.

09DIARIOdePERNAMBUCO Recife, quarta-feira, 13/07/2022Viver
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PRÊMIO
O deputado Tadeu
Alencar foi indicado para
o prêmio Congresso em
Foco, na categoriaClima

e Sustentabilidade e ao
título deMelhor
Parlamentar.

ADMINISTRAÇÃO
Caio Paes de Andrade,
novo presidente da
Petrobras, está
inovando na forma de
administrar. Esteve na
sede da empresa apenas
no dia da posse. Desde
então, despacha de
Brasília, a 1,2 mil
quilômetros do Rio de
Janeiro, onde fica o
resto da diretoria.

SAÚDE
A Agência Nacional de
Saúde decidiu que os
planos de saúde não
podemmais limitar o
número de consultas e
sessões com psicólogos,
fonoaudiólogos,
terapeutas ocupacionais
e fisioterapeutas.

CINEMA
A sala Derby do Cinema
da Fundação recebe de
hoje a 24 de julho a
edição especial do Janela
de Cinema do Recife, que
marca a retomada
presencial do festival
depois de dois anos em
formato remoto.

NETFLIX
Está em cartaz na Netflix o
stand-up solo Bruna Louise:

Demolição, comediante de
Curitiba famosa pelo seu
jeito debochado e piadas
pesadas. Ela tem 12 milhões
de seguidores no
Instagram, Tik Tok e
YouTube.

VOOS
A British Airways deve
cancelar mais de mil voos
previstos de julho a
outubro, período de alta
demanda devido ao verão.
A empresa reconheceu que
“continua enfrentando o
período mais desafiador de
sua história.”

Assinatura no salãonobredoTJPE
O presidente da Assembleia Legislativa, Eriberto Medeiros, fez
questão de promulgar, ao lado do presidente Luiz Carlos
Figueiredo e do corregedor-geral Ricardo Paes Barreto, no
Salão Nobre do Palácio da Justiça, nova lei que dará maior
agilidade à gestão do TJPE e, assim, favorecer o jurisdicionado.

Odelicioso livro de José Simão
Pioneiro do humor no jornalismo brasileira, José Simão,
lança seu livro de memórias Definitivamente Simão, pela
editora Objetiva. Para ele, o livro, feito no ano passado, foi
difícil de escrever, mas fácil de ler. Garante que uma frase é
muito mais impactante do que um parágrafo. Com certeza,
uma leitura deliciosa, como tudo que ele escreve.

Eduardo, José Múcio e
FernandoMonteiro ano-
tados ontem, no almo-
ço do novo Filipe.

Esposa de Boninho, um
dos diretores mais po-
derosos da emissora,
Ana Furtado pediu de-
missão daGlobo, depois
de 26 anos.

Simone Mendes abre
hoje, no espaço cultural
do Cá-Já, a exposição
Casa Pátio: Atelier em

Construção.

Lula confirmou a vinda
nos dias 19 e 20, para
eventos no Recife, Ser-
ra Talhada, Garanhuns
e Caetés.

Com intensa programa-
ção de shows, Araçoia-
ba comemora os 27
anos de emancipação
política. É a cidademais
jovem do estado.

A Fenearte tem contri-
buído para um expres-
sivo aumento na ocupa-
ção dos hotéis do Reci-
fe e Olinda.

O ex-deputado federal
Jean Wyllys, que vive na
Espanha, vai mostrar
seus desenhos e pintu-
ras, dia 8 de agosto, em
galeria de Barcelona.

Miguel Coelho recebeu
o título de Cidadão de
Paulista.

mov imento

CarlaArraes, EdílsonPereiraNobre Júnior, GiselleGalvão, João
FigueiredoNeto,Manoel AmorimNeto, PaulaRibeiro, Paulo
Barata Farinha, PauloRobertoAlbuquerque, SebastiãoWildes e
Verônica Ferrer deMorais

aniversariantes

Bom dia: “A esperança é o sonho do homem

acordado.” (Aristóteles)

TÉCNICO
Depois de um bom trabalho no Bahia, o técnico
pernambucano Dado Cavalcanti não vem tendo sorte. Foi
demitido do Vitória e, no final de semana, do Vila Nova,
depois de nove jogos sem vencer.

ARQUIVO PESSOAL

SAULO MOREIRADIVULGAÇÃO

MaríliaArraeseMérciaJapiassú,nolançamentodapré-MaríliaArraeseMérciaJapiassú,nolançamentodapré-

candidaturadeWaldemarOliveiraadeputadofederalcandidaturadeWaldemarOliveiraadeputadofederal

www.joaoalberto.comom
_11010_1
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JOÃOALBERTO
@joaoalbertodp @blogjoaoalberto

Na comemoração do seu aniversário, emNa comemoração do seu aniversário, em

Gravatá,Waldemar Borges recebe o governadorGravatá,Waldemar Borges recebe o governador

Paulo Câmara e o prefeito padre Joselito GomesPaulo Câmara e o prefeito padre Joselito Gomes

Luiz Carlos Figueiredo, EribertoLuiz Carlos Figueiredo, Eriberto

Medeiros e Ricardo Paes Barreto
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ERUDITA
Apósdoisanos,o festivalVirtuosi naSerrapromove10concertos
demúsicaerudita, na IgrejadeSantoAntônio, noFestival de
InvernodeGaranhuns.EmaisumaapresentaçãodeEdson
CordeirocomaOrquestraJovemdePernambuco.

NATRIBUNA
OeconomistaTiagoMedeiros é o entrevistadodo JoãoAlberto
Informal, hoje, às 18h50, naTVTribuna.Dá importantes dicas
para ospais administraremasmesadasdos filhos e traçaum
panoramadaeconomiabrasileira neste segundo semestre.

João Alberto 11DIARIOdePERNAMBUCORecife, quarta-feira, 13/07/2022

RECIFE
ACepe lança sexta-feira os
quatro primeiros volumesde
Recife 500anos.Acoleção é
umaampla proposta de
transformaçãoda cidade,
feita por arquitetos e
urbanistas, e terá 12
volumes.

HOTEL
Seráamanhã, às 11h, a
inauguraçãodo IbisBudget,
doGrupoAccor, emPiedade.
Com220apartamentos, tem
comofocoomelhor
custo-benefícioda rede.

DÍVIDAS
Aquantidadedebrasileiros
comdívidas ematraso
chegoua66,6milhõesde
pessoas, 31%dapopulação.
É o recordeda série histórica
doSerasaExperian, iniciada
em2016.

BARBÁRIE
Quando se esperavaque
nadapior pudesse
acontecer noBrasil surgiu
essabarbárie praticadapelo
anestesistaGiovanni
QuintelaBezerra, que
estuprou, numhospital do
Rio, umapaciente durante
umparto cesárea.

CÂMBIO
Pelaprimeiravezem20
anos, a taxadecâmbioentre
oeuroeodólaréquasea
mesma.Ontem,odólar valia
R$5,32eoeuroR$5,37.

MÚSICA
Noprimeirosemestredeste
ano,MaríliaMendonçafoia
artistamaisouvidanoBrasil
segundooaplicativodoSpotify.
Depois,pelaordem,Henrique
&Juliano,GusttavoLima,Jorge
&MateuseMaiaraeMaraisa.

ROUANET
Começamemsetembro as
filmagensdodocumentário
Rouanet: Cidadãodo

Mundo”, sobre odiplomata
e escritor SergioPaulo
Rouanet, quemorreu
semanapassada. Será
dirigidopor sua filha,
AdrianaRouanet.

IVETE
OprogramaPipocada Ivete,
queaGlobomostrarános
domingos,estreiadia24,com
aparticipaçãodeCauã
ReymondnoquadroBatalha
deFamília,quevaidarprêmio
emdinheiroaumafamília.

ARQUIVO PESSOALGLEYSON RAMOS/DIVULGAÇÃO
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SHEILA WANDERLEY/DIVULGAÇÃOARQUIVO PESSOAL

SERIADO
ODiscovery+estáexibindo
asérieAbdelmassih:Do

MilagreaoCrimesobreo
médicoRogerAbdelmassih,
especialistaemreprodução
humana, acusadode
abusossexuaispor39
pacientesecondenadoa
278anosdeprisão, em
2010.

MUDANÇA
Pressionado, o senador
Marcos do Val desistiu da

sua proposta que
obrigava o pagamento das
emendas do vergonhoso
orçamento secreto.

SEMELHANÇA
DemetriusMontenegro,
referência na infectologia
pernambucana, chama a
atenção para a
semelhança dos sintomas
entre os que estão com
gripe ouCovid-19.
Exatamente por isso é
importante fazer o teste.

A estilista Eliane Melo,Encontro dos psicólogos clínicosEncontro dos psicólogos clínicos

Cláudia e omédicoMarcos Barreto,O chef Abdo Vila Nova recebe o

brilhando na FenearteEdson Rodrigues e Gustavo FigueiredoEdson Rodrigues e Gustavo Figueiredo

curtindo vinícola na Alsácia, na Françacurtindo vinícola na Alsácia, na Françaempresário TarcísioMeira Lins no Castelusempresário TarcísioMeira Lins no Castelus

OsecretárioMuriloCavalcanti

recebe, noCompazEduardo

Campos, PriscilaCruz, presidente

doTodospelaEducaçãoEducação

SinfônicadestacaClóvisPereira
Regida pelomaestro José Renato Accioly, a Orquestra
Sinfônica do Recife faz concertos amanhã e sexta no
Santa Isabel. Presta homenagemaos 90 anos do
maestro Clóvis Pereira, executando sua obraPrinspo
Alumiono. Tambémno repertório, obras de Antonín
Dvorák e Frédéric Chopin.
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Varíola domacaco: PE confirma
caso “importado” da doença
HomemveiodeSãoPaulo.ASecretariadeSaúde investigaoutros três suspeitos. CasosnoBrasil passamde200
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CTTU estará no local para
orientarmotoristas, pois o
trânsito ficará complicado

Trecho é
interditado
para obra
de esgoto

AGAMENON

_11212_1
Editor: Eduardo Sol
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Os outros casos são de

homens que viajaram ao

exterior ou visitaram

estados comdisseminação

comunitária já confirmada

Doença, que
existe há décadas
na África, passa por
novo surto mundial,
surgido, este ano,

na Europa

Em virtude de um abatimento
identificado em um trecho da re-
de coletora de esgoto na Avenida
Agamenon Magalhães, em fren-
te ao Hospital da Restauração, no
Derby, a Compesa iniciará uma
obra emergencial, a partir das
9h de hoje. A ação será execu-
tada pela BRK, parceira no Pro-
grama Cidade Saneada, e prevê
a substituição de três metros do
trecho da tubulação que se en-
contra danificado, com quatro
metros de profundidade.

Para executar as intervenções,
que devem prosseguir até 23h do
próximo domingo (17), a Compe-
sa solicitou o apoio da Autarquia
de Trânsito do Recife - CTTU pa-
ra autorizar a interdição ao trá-
fego de veículos de 50 metros
da faixa direita, próximo à pa-
rada de ônibus situada no can-
teiro central da avenida, e tam-
bém para ajudar no disciplina-
mento do tráfego da área. Por
isso, a Compesa recomenda que
os motoristas fique atentos à si-
nalização e ao desvio indicado
pelas demais faixas da avenida.

A Compesa ressalta a impor-
tância da realização da obra pa-
ra o bom funcionamento do sis-
tema de esgotamento sanitário
dos bairros Espinheiro, Derby e
Graças, atendidos pela rede co-
letora de esgoto.

A
Secretaria Estadual de
Saúde (SES-PE) foi noti-
ficada, ontem, de mais

três casos suspeitos da varío-
la dos macacos (Monkeypox).
Até o momento, o Estado re-
cebeu quatro notificações da
doença e confirmou um caso
importado, de um morador de
São Paulo. Apesar do caso con-
firmado, Pernambuco não re-
gistra transmissão local da va-
ríola dos macacos. Todos os ca-
sos possuem histórico de via-
gens para o exterior ou para
estados brasileiros que já con-
firmaram disseminação co-
munitária.

Sobre os três novos casos sus-
peitos (todos homens), já foi
iniciada a investigação epide-
miológica para coleta de exa-
mes. As amostras coletadas se-
rão encaminhadas para o La-
boratório de Enterovírus da
Fiocruz/RJ, referência para o
diagnóstico da Monkeypox e

o Laboratório Central de Saú-
de Pública de Pernambuco (La-
cen-PE) também realizará in-
vestigação.

Dois deles são residentes do
Estado de Pernambuco, dos
municípios de Jaboatão dos
Guararapes (1), Recife (1) e (1)
do Estado do Rio de Janeiro.
As faixas etá-
rias são: 20 a
29 (2) e 40 a
49 (1). Dois ti-
veram conta-
to direto com
pessoas pro-
venientes da
África e Europa; e um deles
realizou viagem recente a São
Paulo. Dois encontram-se em
isolamento domiciliar e um
está isolado em unidade hos-
pitalar da rede privada.

Com relação ao caso confir-
mado da doença, a ocorrência
envolve um morador de São
Paulo e a confirmação do ca-

so será registrada pelo esta-
do de origem. Por enquanto,
Pernambuco não contabiliza
nenhum caso confirmado da
varíola dos macacos em resi-
dentes no Estado. No Brasil, o
Ministério da Saúde já confir-
mou mais de 200 casos.

O Monkeypox é semelhan-
te à varíola,
doença que
foi erradica-
da nos anos
1980, mas se
trata de uma
enfermida-
de diferen-

te, cujo contágio precisa de
muita proximidade com as
feridas de um sintomático. É
endêmico na África, sobretu-
do na República do Congo, on-
de há cerca de mil casos por
ano, mas era considerada ra-
ro fora desse continente. Nes-
te ano, porém, um surto come-
çou a se espalhar na Europa e

já atingiu cerca de 60 países.
Atualmente, a Organização

Mundial de Saúde (OMS) já re-
cebeu a notificação de mais de
seis mil casos. A doença, con-
tudo, ainda não foi considera-
da um risco de alerta da enti-
dade, que orienta que se apli-
que vacinas específicas (a con-
tra a varíola tradicional é rara
de ser encontrada, já que dei-
xou de ser aplicada) apenas em
pessoas mapeadas como tendo
algum tipo de contato com os
pacientes confirmados, bem co-
mo profissionais de saúde. In-
vestigações recentes dão conta
de que, embora não seja uma
doença sexualmente transmis-
sível, ela pode sim contaminar
através do ato sexual. Também
se chegou ao consenso de que
provavelmente o atual surto
teve início em festas de músi-
ca eletrônica (raves) em alguns
poucos países europeus, como
a Espanha, por exemplo.
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Primeira parte foi para as vítimas da tragédia, quematoumais de 130 pessoas no estado

Ontem, 545 cestas foram distribuídas, em dois bairros

Neonergia doará 1,5mil geladeiras

Vítimas das chuvas já receberam 113 toneladas de alimentos

JABOATÃO

A Prefeitura do Jaboatão dos
Guararapes entregou ontem
mais 545 cestas básicas, em Vi-
la Piedade e Vila dos Palmares.
Com o ato, já são 113,5 tonela-
das de alimentos distribuídas.
Além dos alimentos, também
ocorreu a doação de kits de lim-
peza, produtos de higiene pes-
soal, fraldas, roupas e colchões.

Quem perdeu ou teve o imó-
vel interditado por causa dos

desabamentos de barreiras ou
alagamentos, pôde fazer o ca-
dastro para receber o auxílio-
-moradia. Cada caso será ana-
lisado pela Secretaria Munici-
pal de Assistência Social e Ci-
dadania e pela Superintendên-
cia de Proteção e Defesa Civil.

O líder comunitário Leandro
Miguel agradeceu pela ajuda
fornecida. “Estão sendo aten-
didas famílias que precisaram

sair da comunidade por causa
dos estragos da chuva. Estamos
muito gratos pela ajuda” afir-
mou. A dona de casa Naedja da
Silva, que está com sua casa in-
terditada, falou da importân-
cia das doações. “A gente estava
precisando dessa força da Pre-
feitura. Estou com a minha ca-
sa interditada e não consegui
voltar para buscar minhas coi-
sas.” disse.

Em vista ao Palácio do Campo
das Princesas, sede do Governo
de Pernambuco, o CEO executi-
vo do grupo Neoenergia, Eduar-
do Capelastegui, anunciou ao go-
vernador Paulo Câmara a doa-
ção de 1,5 mil geladeiras para
as vítimas das chuvas no Esta-
do. Os refrigeradores tiveram a
distribuição aprovada pela Agên-
cia Nacional de Energia Elétri-
ca (Aneel). A empresa também
promoverá a doação de oito mil
lâmpadas LED. A expectativa é
que os equipamentos sejam en-
tregues nas próximas semanas.

A doação dos refrigeradores
tem a intenção de contribuir
com o recomeço de famílias di-
retamente afetadas por inunda-

ções e deslizamentos de encos-
tas. Os equipamentos serão doa-
dos por meio do Programa de
Eficiência Energética da Neoe-
nergia Pernambuco, regulado
pela Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica (Aneel). As geladei-
ras possuem o Selo Procel, o mo-
delo mais econômico à disposi-
ção no mercado.

“Acreditamos que podemos
participar de forma ativa do
processo de reconstrução da vi-
da dessas pessoas. Nossa respon-
sabilidade social deve ir além
da prestação de um serviço es-
sencial para a população”, afir-
mou Capelastegui. Na ocasião,
também estiveram presentes a
vice-presidente do grupo Neoe-

nergia, Solange Ribeiro, o pre-
sidente da Neoenergia Pernam-
buco, Saulo Cabral, e o diretor
de Relações Institucionais, João
Paulo Rodrigues.

Outra frente de atuação da dis-
tribuidora em favor das vítimas
das chuvas foi a doação de mais
de quatro mil itens de primei-
ra necessidade, como material
de limpeza, higiene pessoal pa-
ra crianças e adultos, colchões,
lençóis, travesseiros e cobertores.

A Neoenergia Pernambuco
distribui energia elétrica para
os 184 municípios de Pernam-
buco e para a cidade de Pedras
de Fogo, na Paraíba. Também é
responsável pela geração e distri-
buição de energia elétrica

PEdestinamais
R$ 22milhões
para auxílios
Recurso será voltadoa famílias afetadaspelas

chuvasnaMataSul enoAgreste, que sofreramcom

temporais, depois daRegiãoMetropolitanadoRecife

O
Governo do Estado
vai destinar mais R$
22 milhões para paga-

mento do Auxílio Pernambuco
em 28 municípios da Mata Sul
e do Agreste Meridional que
decretaram situação de emer-
gência após as chuvas do iní-
cio de julho. A previsão é de
que até 14.815 famílias sejam
beneficiadas nessa nova eta-
pa da ação. Além disso, 13 mil
kits do programa Pernambu-
co que Alimenta terão a distri-
buição adian-
tada para as
próximas se-
manas com
o objetivo de
suprir neces-
sidades bási-
casdapopula-
ção em vulnerabilidade social
e enfrentar a insegurança ali-
mentar e nutricional.

“Os recursos do Auxílio Per-
nambuco serão repassados, me-
diante aprovação de projeto de
lei enviado para a Assembleia
Legislativa, e também faremos
o adiantamento das entregas
do Pernambuco que Alimen-
ta, sendo sete mil kits para os
municípios da Mata Sul e cin-
co mil para os do Agreste Me-
ridional”, explicou o secretá-

rio de Desenvolvimento Social,
Criançae JuventudedePernam-
buco, Edilazio Wanderley, du-
rante reunião virtual promo-
vida, na tarde desta terça-feira
(12), pela Associação Municipa-
lista de Pernambuco (Amupe).

Na primeira etapa do Auxí-
lio Pernambuco, com 30 mu-
nicípios, 99,06% dos recur-
sos estaduais já foram libera-
dos, o que corresponde a R$
121.236.435,86. Consideran-
do outros seis municípios in-

cluídos poste-
riormente na
previsãodere-
cebimento do
benefício e os
28 que serão
inseridos nos
próximosdias

mediante aprovação de proje-
to de lei, o montante chegará a
R$ 151.420.883,94, com 100.319
famílias beneficiadas.

Já o Pernambuco que Ali-
menta, que conta com aporte
de R$ 10 milhões, consiste na
aquisição de gêneros alimentí-
cios produzidos por agriculto-
res familiares para destinação
a famílias em situação de vul-
nerabilidade social, Em todo o
Estado, 80 mil kits, com 16 qui-
los, estão sendo distribuídos.

De acordo com o

Governo, 99% dos

recursos da primeira fase

do Auxílio Pernambuco

já foram liberados
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Prefeitura espera uma economia de 50%nos gastos

Paulista
entrega oito
mil tablets a
estudades

EDUCAÇÃO

A Secretaria de Educação de
Paulista entregará oito mil ta-
blets para o uso dos estudantes
da rede municipal de ensino até
o próximo dia 27, quando terá
início o segundo semestre leti-
vo. A ferramenta digital contem-
pla as turmas do 6º ao 9º ano do
ensino fundamental e da Educa-
ção de Jovens e Adultos (EJA), fa-
ses III e IV, de 17 das 41 escolas
da rede pública. Agora na reto-
mada das aulas, outra remessa
de tablets será distribuída aos es-
tudantes do 5º ano. Muitos pais
já foram buscar os equipamen-
tos, mas a gestão municipal in-
formou que a entrega poderá
ser feita no primeiro dia de au-
la. Os tablets são entregues com
a plataforma de ensino Conecta
Legal Paulista,

Orla deOlinda
ganha 474
pontos de LED
Anova iluminação,mais econômica ebrilhante, da

avenidaMarcosFreire começoua ser instaladaontem.

Aestimativa édequea trocaocorra ematéummês

A
Avenida Marcos Frei-
re, na Orla de Olinda,
começou a ficar mais

iluminada. Desde ontem, os
474 pontos de iluminação pú-
blica estão sendo trocados por
modernas e econômicas lâm-
padas de LED. Para a mudança
completa, a estimativa da Pre-
feitura é de que o trabalho du-
re cerca de 30 dias, trazendo se-
gurança a quem frequenta a lo-
calidade à noite.

A substituição ainda garantirá
uma economia de cerca de 50%
no consumo de energia na área.
Isso porque as lâmpadas de 400
watts serão substituídas pelas de

LED com potência de 180 watts
(do lado da praia) e 100 watts (no
lado residencial). Embora de po-
tência menor, as novas lâmpadas
garantem mais luminosidade.

Outra questão importante
para a gestão municipal é que
as lâmpadas de LED possuem
uma barreira de vidro mais re-
sistente do que as comuns, ga-
rantindo mais resistência em
caso de vandalismo. A mare-
sia da orla, inclusive, deve ser
um problema um pouco menor
para essas luminárias, já que a
tecnologia dela também a tor-
na mais durável.

Após a substituição das lâm-

padas da Orla de Olinda, a ges-
tão municipal definirá junto
à Secretaria de Manutenção
Urbana qual será o novo pon-
to da cidade a ser beneficiado.

No total, 3.500 pontos de luz
serão substituídos por LED,
priorizando sempre os prin-
cipais corredores da cidade e
o Sítio Histórico.
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16h Santa Cruz X Lagarto

16h CSE X Juazeirense

16h Atlético-BAX ASA

16h Sergipe X Jacuipense

ÚLTIMA RODADA
SÁBADO

DIEGO BORGES

ESPECIAL PARA O DIARIO

esportes@diariodepernambuco.com.br

V
ivendo de decisão em de-
cisão, o Santa Cruz terá
nopróximosábado,dian-

te do Lagarto no Arruda, o jogo
mais importante da temporada
até aqui. Afinal, pode selar a eli-
minação precoce da equipe coral
em caso de tropeço, o que abre-
viaria de forma substancial o ca-
lendário de atividades e poderia
trazer um efeito desastroso para
as finanças do clube. Não somen-
te no âmbito lúdico, de ter a ima-
gemdoclubeassociadaamaisum
fracasso vexatório, mas também
à própria condução do futebol.

Só nos últimos 15 anos, em se-
te temporadasoSantaCruzviuo
seu calendário ser encurtado por
eliminações precoces, provocan-
do longos hiatos sem jogos, até o
reinício da temporada posterior.
Na pior delas, em 2009, ano em
que foi eliminadonaprimeira fa-
se da Série D, o Santa ficou inter-
mináveis 157 dias sem jogos do
calendário nacional, com a torci-
da tendo que se contentar com a
Copa Pernambuco.

Aliás, a competição de cará-
ter amistoso promovida à épo-
ca pela FPF, se tornou um capí-
tulo recorrente para os Tricolo-
res de 2008 a 2010, com tricam-
peonato conquistado. Mas já no

Editores-assistentes:Anderson Malagutti e Wladmir Paulino
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CLASSIFICAÇÃO - SÉRIED

P V SG

Lagarto 24 6 11
ASA 22 6 0
Jacuipense 21 5 6
Santa Cruz 18 5 -1
Juazeirense 16 4 -4
Sergipe 15 3 0
CSE 11 2 -4
Atlético-BA 10 2 -8

1º
2º
3º
4º
5º
6º
7º
8º

GRUPO 4

Santa quer evitarSanta quer evitar
“férias forçadas”“férias forçadas”

último ano a empolgação da
torcida, que superou os 60 mil
pagantes na edição de 2008, já
não era a mesma.

Ao todo, somando os finais de
temporada sem jogos, o Santa
Cruz viveu longos 859 dias, des-
considerando jogos amistosos e
a Copa Pernambuco. Período de
tempo que corresponde a mais
de dois anos e quatro meses se
o torcedor tricolor ver a bola ro-
lando por uma competição do
calendário principal nacional.

Nesta temporada, o dano po-

de ser ainda maior para o San-
ta Cruz. Embora tenha o direi-
to de disputar a Eliminatória da
Copa do Nordeste para 2023, a
CBF ainda não tem definidas as
datas de realização das três fases
eliminatórias, porém com a rea-
lização dos jogos garantida pa-
ra antes da Copa do Mundo no
Catar, em novembro. Ou seja, se
não avançar de fase na Série D,
o Tricolor pode viver até mesmo
dois longos hiatos até o início da
temporada 2023, e ter que arcar
com os custos ou se desfazer da

maior parte do elenco e comis-
são técnica durante esse inter-
valo de indefinições.

“Sabemos que é a semana mais
decisiva. Não só para o Santa,
mas para nós jogadores também.
Até porque, se a gente fica fora
do campeonato, para se empre-
gar agora é muito difícil. A gen-
te ficaria cinco a seis meses sem
trabalhar. Então, é se mobilizar,
saber que é a semana mais im-
portante, e jogar com esse pen-
samento”, apontou o volante Da-
niel Pereira.

mais umhiato sem jogos em sua recente história

Em caso de eliminação na Série D no sábado
para o Lagarto, no Arruda, Tricolor pode viver

[Os anos mais “curtos” do Santa Cruz

2008
26 JOGOS
H Eliminação na Série C
H ÚLTIMO JOGO - 06/09
Salgueiro 2 x 2 Santa Cruz

127 DIAS SEM JOGAR
(estreia do Pernambucano
aconteceu em 11/01/09)

2018
40 JOGOS
H Eliminação na Série C
H ÚLTIMO JOGO - 26/08
Operário-PR 3 x 0 Santa Cruz

142 DIAS SEM JOGAR
(estreia do Pernambucano
aconteceu em 15/01/19)

2021
45 JOGOS
H Eliminação Pré-Copa do Nordeste
H ÚLTIMO JOGO - 19/10
Santa Cruz 3 (2) x (4) 3 Floresta

102 DIAS SEM JOGAR
(estreia do Pernambucano
aconteceu em 29/01/22)

2009
30 JOGOS
H Eliminação na Série D
H ÚLTIMO JOGO - 09/08
Santa Cruz 2 x 2 CSA

157 DIAS SEM JOGAR
(estreia do Pernambucano
aconteceu em 13/01/10)

2019
44 JOGOS
H Eliminação na Série C
H ÚLTIMO JOGO - 24/08
Náutico 3 x 1 Santa Cruz

147 DIAS SEM JOGAR
(estreia do Pernambucano
aconteceu em 18/01/20)

2022
25 JOGOS (UM A DISPUTAR)

H POSSÍVEL ÚLTIMO JOGO - 16/07

Intervalo a definir, dependendo
da Eliminatória da Copa do
Nordeste 2023

2010
52 JOGOS
H Eliminação na Copa do Nordeste*
H ÚLTIMO JOGO - 05/10
Bahia 4 x 1 Santa Cruz

100 DIAS SEM JOGAR (estreia do
Pernambucano aconteceu em 13/01/11)

2012
46 JOGOS
H Eliminação na Série C
H ÚLTIMO JOGO - 28/10
Águia 1 x 0 Santa Cruz

84 DIAS SEM JOGAR (estreia da Copa
do Nordeste aconteceu em 20/01/13)

* Time caiu na Série D para o Guarany de
Sobral em 12/09
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CLASSIFICAÇÃO
P V SG

Cruzeiro 38 12 13

Vasco 34 9 10

Bahia 30 9 9

Grêmio 29 7 10

Sport 25 6 4

Tombense 25 5 3

Criciúma 23 6 2

Novorizontino 23 6 -3

CRB 23 6 -5

SampaioCorrêa 22 6 0

Londrina 22 6 -1

Brusque 20 6 -4

Operário-PR 19 5 -3

Ituano 18 4 -2

Chapecoense 18 4 -3

Ponte Preta 18 4 -4

Náutico 18 4 -5

Guarani 17 3 -8

CSA 16 2 -5

Vila Nova 13 1 -8

1º
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4º
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7º
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20º

SÉRIE B

Um “9” combagagem
internacional no Timbu
Compassagens por times da Espanha, Alemanha, Itália, Rússia e do futebol
asiático, Jonathas Jesus espera seguir marcando, mas agora pelo Náutico

PEDRO ALVES

ESPECIAL PARA O DIARIO

pedro.neto@diariodepernambuco.com.br

A chegada de Lisca renovou o
bomambienteentreoSporte sua
torcida. Ainda na Era Dal Pozzo,
a diretoria, comissão técnica e
torcedores viviam em constan-
tes atritos, mas que ficou para
trás desde a contratação do novo
treinador. O reflexo disso pode
ser visto nos números e na par-
ticipação dos rubro-negros em
tudo que envolve o clube.

O principal fator que é notó-
rio aos olhos de todos foi a mo-

bilização do público para a par-
tida contra o Londrina, onde es-
tiveram presentes 16.891 torce-
dores, com direito a recepção da
delegação e quebra de recorde
de público na Ilha do Retiro na
atual edição da Série B do Cam-
peonato Brasileiro. Outro ponto
é a quantidade associados ao clu-
be que chegou a marca de 3 mil
desde o último dia sete.

Além disso, ontem, o Sport
também pôde sentir o apoio da
torcida sem ser na Ilha do Reti-
ro pela primeira vez após um
bom tempo. No embarque para

o Paraná, onde enfrenta o Ope-
rário, a torcida esteve presente
para prestar o último apoio antes
do confronto que acontece ama-
nhã, às 18h30, pela 18ª rodada.

“Eu só faço a bagunça no méri-
to de vocês, porque a gente pre-
cisava reaproximar o torcedor e
agora ele está conosco”, disse Lis-
ca em vídeo dos bastidores da vi-
tória contra o Londrina.

Esse era o grande objetivo do
treinador e que parece ter si-
do conquistado. Porém tudo is-
so pode estar comprometido.
Isso porque , o Sport está mui-

JÚLIO CÉSAR MARTINS

ESPECIAL PARA O DIARIO

julio.martins@diariodepernambuco.com.br

M
ais um reforço foi apre-
sentado oficialmente
no Náutico. O centroa-

vante Jonathas Jesus deu suas
primeiras declarações para a
imprensa ontem, no CT Wil-
son Campos. Antes do treina-
mento, o jogador, que tem boas
passagens pela Europa, demons-
trou carinho pelo clube e mos-
trou ambição para o restante
da temporada.

Contratado para resolver o
problema no ataque alvirru-
bro, que não vem tendo um
bom desempenho na Série B,
o atleta conta com a experiên-
cia de boas passagens no fute-
bol europeu para fazer as pazes
do sistema ofensivo com as re-
des adversárias. “Para o jogador
é muito gratificante jogar liga
espanhola. É um sonho. Reali-
zei sabendo que seria possível.
Trabalhei durante a tempora-
da, tinha um clube e um trei-
nador legal. Quando é assim
não tem erro. Fico feliz por tu-
do que fiz, mas agora é esque-
cer e trabalhar. Tem que fazer
em um lugar diferente agora,
no Timbu”, relembrou o atleta.

Atualmente com 33 anos, o
avançado já foi, inclusive, um
dos artilheiros do Campeonato
Espanhol, quando defendia o El-
che. Na oportunidade, Jonathas
marcou 14 gols, brigando com
Luis Suárez, Benzema e Cristia-
no Ronaldo. O jogador também
tem 11 gols pelo Rubin Kazan-
-RUS, sete pelo Real Sociedad-
-ESP, além de 18 pelo Brescia-ITA.

RAFAEL VIEIRA/ESP. DP

Técnico e torcida já aumentaram a conexão entre si

“Efeito Lisca” já é visível na Ilha

SPORT

18h30 Operário X Sport

18ª RODADA
AMANHÃ

19h Criciúma X Ponte Preta

21h30 Vila Nova X CSA

SEXTA-FEIRA

11h Ituano X Londrina

16h CRB X Brusque

16h30 Grêmio X Tombense

16h30SampaioCorrêaX Vasco

18h30 Guarani X Bahia

SÁBADO

16h Náutico X Chapecoense

16h Cruzeiro X Novorizontino

DOMINGO

ANDERSON MALAGUTTI/DP

Jogador aguarda seu

nome no BID para poder

estrear no domingo

contra a Chapecoense

FALTAOBID

Livre no mercado desde mar-
ço, quando encerrou seu víncu-
lo com o Odisha, da Índia, Jona-
thas não vai precisar aguardar
a abertura da janela de transfe-
rências, no dia 18, para fazer sua
estreia. Treinando com o grupo
desde o final de semana, o ata-
cante depende apenas da sua re-
gularização no BID da CBF para
ser relacionado contra a Chape-
coense,nopróximodomingo,nos

Aflitos. Mesmo sem suas plenas
condições físicas, o jogador de-
ve ser acionado por alguns mi-
nutos no seu primeiro jogo no
novo retorno ao futebol brasilei-
ro. Desde que saiu do país, mui-
to novo, o atleta só atuou em no-
ve duelos pelo Corinthians, e já
voltou para o exterior.

“Vai ser o contrário (sobre ter
dificuldades no retorno ao Bra-
sil). Mais fácil, porque eu sempre
me adaptava lá fora. Precisava de

um tempo com clima. Aqui, des-
de o primeiro dia já parece que
estou em casa. Vai ser super fá-
cil. A questão do encaixe é só o
treinador. Tenho que estar pre-
parado e ficar à disposição. Fisi-
camente estou muito bem. Sem-
pre me cuidei e tive pessoas por
trás. Isso não vai ser problema.
O que posso sentir é ritmo de jo-
go, mas só se adquire jogando.
Vou fazer o máximo pra ficar
mais tempo possível”, garantiu.

to próximo de anunciar a con-
tratação do meia-atacante Wes-
cley. Atleta que foi denunciado
por ter agredido a sua mulher.
Com o iminente anúncio, a tor-

cida do Leão vem apresentando
uma grande rejeição e vem rea-
lizando uma campanha muito
forte nas redes sociais contra a
contratação do jogador.
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